

Betreff

Umbau der Grünstreifen zu einem breiten Baumgraben zum Erhalt der vorhandenen Bäume

Antrag zum Themengebiet Umwelt/ Grünflächen

wird auf einem eigenen Dokument vorgelegt werden

München, 4. Juli 2023

Bürgerversammlung des
Stadtbezirk 18
am 06.07.2023

Antrag an die Bürgerversammlung des 18. Stadtbezirks

- Erhalt der alten Ahornbäume entlang der Säbener Straße
- Ausbau des Grünstreifens mit Straßenbegleitgrün zu einem Baumgraben analog zur Situation in der südlichen Säbener Straße zwischen Naupliastraße und Am Perlacher Forst
- abschnittsweiser Wegfall des separaten Radweges

Ausgangssituation:

Die Säbener Straße ist zwischen Naupliastraße und Wettersteinplatz als Tempo30-Zone ausgewiesen.

Die Radwege sind abschnittsweise in einem schlechten baulichen Zustand.

In einer Tempo-30-Zone ist die Benutzung eines Radweges nicht vorgeschrieben. Das Verkehrszeichen 237 Radweg fehlt deshalb auch in der Säbener Straße.

Der schmale Grünstreifen zwischen Klausener Straße und Schellenbergstraße ist durch die Klimakrise nicht mehr in der Lage, die vorhandenen alten und teils nachgepflanzten Ahornbäume zu versorgen. Die Bäume weisen von Pilzbefall über vorzeitige Blattwelke bis zu abgestorbenen Ästen verschiedene Schäden auf. Die Bäume sind wichtig, um Schatten zu spenden und Wasser zu verdunsten und damit das Mikroklima zu verbessern.

Alte Bäume haben sich durch Wurzelwachstum schon ein Stück weit aus dem Grünstreifen gehoben. Das Regenwasser fließt bei starken Regenfällen über den Grünstreifen auf die Straße und damit in die Kanalisation. Eine für die Bäume lebensnotwendige Versickerung findet nicht oder nur sehr begrenzt statt.

Lösung und Antrag:

Der Radweg wird dort zurückgebaut wo er aktuell erneuerungsbedürftig ist. Der Grünstreifen wird dann zu einem breiten Baumgraben erweitert und ertüchtigt, damit die Bäume von dem Regenwasser das auf den Gehweg fällt profitieren. Die Situation der Bäume soll damit langfristig verbessert und der Bestand gesichert werden.

Der Antrag nimmt ausdrücklich Bezug auf den Umbau der südlichen Säbener Straße zwischen Naupliastraße und Am Perlacher Forst.

Die in der Sitzung des Bezirksausschusses am 20.06.2023 als Anhörung behandelte Radwegsanierung wird ausgesetzt, bis über diesen Antrag entschieden ist.